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Ata n.º 5 da Reunião Plenária do  
Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo 

 
 
Ao décimo primeiro dia do mês de outubro do ano de dois mil e dezanove, pelas dezoito horas, 

no Centro Recreativo e Cultural das Neves, realizou-se o plenário do Conselho Municipal da 

Juventude de Viana do Castelo (CMJVC), com vista à apreciação e discussão da seguinte Ordem 

de Trabalhos: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto um: Aprovação da ata da reunião anterior; ---------------------------------------------------------- 

Ponto dois: Apresentação de duas associações jovens; ---------------------------------------------------- 

Ponto três: Cartão Jovem Municipal – Regulamento final; ------------------------------------------------ 

Ponto quatro: Reflexão com o Sr. Presidente da CMVC acerca das políticas jovens para o 

município de Viana do Castelo; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto cinco: Eleição de representante no Conselho Municipal da Educação; ----------------------- 

Ponto seis: Outros assuntos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes as seguintes entidades: ------------------------------------------------------------------ 

José Maria Costa – Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------------------------------------ 

Carlota Borges – Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Sara Ferreira – Grupo Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães; ------------------------------------- 

Sónia Marinho – Grupo Etnográfico de Areosa; --------------------------------------------------------------- 

Catarina Arieira – Grupo de Danças e Cantares de Perre; --------------------------------------------------- 

Adriana Romano – Comissariado Regional de Viana do Castelo da Associação Guias de Portugal 

(em representação de todas as companhias do concelho); ------------------------------------------------- 

Ana Lomba Correia – Athena – Associação Juvenil de Debates; ------------------------------------------- 

Catarina Maciel – NAAM - Núcleo de Apoio às Artes Musicais; -------------------------------------------- 

Catarina Silva – membro da Assembleia Municipal pelo PS; ------------------------------------------------ 

Diana Loureiro – Associação de Gestão do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; -------------- 

Pedro Pimentel – Hinoportuna - Tuna Académica; ----------------------------------------------------------- 

Diogo Ferreira – Hinoportuna - Tuna Académica; ------------------------------------------------------------- 

Luís Costa – Escola de Música de Perre; ------------------------------------------------------------------------- 

Matilde Silva – Associação Juvenil de Deão; -------------------------------------------------------------------- 
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Tiago Fonte – Juventude Comunista Portuguesa; ------------------------------------------------------------- 

Luís Gonçalves – Jotas de Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo;  

João Lima Abreu – Junta Regional de Viana do Castelo do Corpo Nacional de Escutas (em 

representação de todos os agrupamentos do concelho); --------------------------------------------------- 

Rodrigo Peixoto – Centro Recreativo e Cultural das Neves; ------------------------------------------------ 

Bruno Costa – Centro Recreativo e Cultural das Neves; ----------------------------------------------------- 

Mara Gomes – Darque Kayak Clube; ----------------------------------------------------------------------------- 

Rafaela Araújo – Darque Kayak Clube; --------------------------------------------------------------------------- 

Henrique Maciel – Núcleo de Estudantes de Turismo da Escola Superior de Tecnologia e Gestão 

do IPVC; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Rafaela Gonçalves – Juventude Socialista; ---------------------------------------------------------------------- 

Pedro Tilheiro Moreira – Associação de Estudantes da EB 2,3/S de Barroselas; ---------------------- 

Rui Esperança – AO NORTE - Associação de Produção e Animação Audiovisual; ---------------------- 

Andreia Belo – Federação das Associações Juvenis do Distrito de Viana do Castelo (FAJUVIC). --- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, não obstante terem sido convocadas, as seguintes entidades: AS 

- Associação de Subportela, Associação de Estudantes da Escola Superior de Tecnologia e 

Gestão do IPVC, Associação de Eletrónica da ESTG – IPVC, Associação de Estudantes da Escola 

Superior de Saúde do IPVC, Associação de Estudantes da Escola Superior de Educação – IPVC, 

Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Arga e Lima, Associação de 

Estudantes da Escola de Monte da Ola do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, 

Associação de Estudantes da Escola Carteado Mena do Agrupamento de Escolas de Monte da 

Ola, Associação de Estudantes da Escola de Foz do Neiva do Agrupamento de Escolas de 

Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola Secundária de Santa Maria Maior do 

Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de Estudantes da Escola EB2,3 Frei 

Bartolomeu dos Mártires do Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de 

Estudantes do Agrupamento de Escolas de Monserrate, Cyclones Atlético Club, Federação 

Académica do Instituto Politécnico de Viana do Castelo, Grupo Folclórico das Lavradeiras da 

Meadela, Grupo Folclórico de Viana do Castelo, Presidente da Assembleia Municipal, membro 

da Assembleia Municipal pelo CDU, membro da Assembleia Municipal pelo CDS/PP, membro 

da Assembleia Municipal pelo BE, Assembleia Municipal pelo MPT, membro da Assembleia 

Municipal pelo PSD, Sangue Novo – Associação de Jovens Dadores de Sangue de Viana do 
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Castelo, Escola de Folclore de Santa Marta de Portuzelo, Associação Desportiva e Cultural de 

Taiki-Budô, Talentivitória - Associação TUNICE, Juventude Popular de Viana, Juventude Social 

Democrata, Núcleo de Design do Instituto Politécnico de Viana do Castelo e Núcleo de 

Estudantes do Curso de Engenharia e Computação Gráfica da ESTG – IPVC. --------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, mas justificaram a sua ausência: Associação Cultural de Chafé e  

membro da Assembleia Municipal pelas Juntas de Freguesia Independentes. ------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Por falta de quórum, a Vereadora da Juventude deu início à reunião passados 30 minutos da 

hora agendada, agradecendo a presença nesta primeira reunião descentralizada, e passou à 

Ordem de Trabalhos, cujo registo se efetua. ------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um – Aprovação da ata da reunião anterior: --------------------------------------------------------- 

Assim, e no que ao ponto um se refere, foi colocada à consideração dos membros a aprovação 

da ata da reunião anterior, previamente enviada, e, não sendo objeto de alterações, esta foi 

aprovada com oito abstenções. ----------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto três – Cartão Jovem Municipal – Regulamento final: ---------------------------------------------- 

Mudando de assunto, e saltando o ponto dois da Ordem de Trabalhos, foram entregues alguns 

projetos de regulamento do Cartão Jovem Municipal. Carlota Borges explicou que este está 

ainda em fase de consulta pública, podendo vir ainda a sofrer alguma alteração. Aproveitou 

para tirar algumas dúvidas, em especial no que diz respeito ao procedimento de adesão a este 

Cartão. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dois – Apresentação de duas associações jovens: -------------------------------------------------- 

De seguida, a presidente do Conselho Municipal da Juventude explicou que, na última reunião, 

ficou combinado que, a cada reunião, duas associações juvenis fariam uma pequena 

apresentação, de forma a que todos tenham a oportunidade de conhecer o trabalho 

desenvolvido por cada uma, e que nesta reunião o fariam o Grupo Folclórico de Alvarães e a 

Associação Juvenil de Deão. Assim, Ana Paula Dias da Associação Juvenil de Deão, falou um 

pouco sobre a história da entidade, o seu âmbito de intervenção, os seus projetos, as suas 

atividades, edições, entre outros. Por sua vez, a representante do Grupo Folclórico de Alvarães 
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deu a conhecer o trabalho desenvolvido, desde ensaios a saídas do grupo, suas participações, 

e abordou ainda um pouco sobre o traje que envergam. --------------------------------------------------- 

Carlota Borges agradeceu estas intervenções e, de acordo com manifestação de 

disponibilidade dos membros, ficou acordado que na próxima reunião seriam a Ao Norte e a 

Associação de Estudantes da ESTG a fazer a sua apresentação. ------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto cinco – Eleição de representante no Conselho Municipal da Educação: ---------------------- 

Já com a presença do Sr. Presidente da Câmara, que entretanto chegou, saltou-se para o ponto 

cinco. Sobre este assunto, Carlota Borges explicou que este ponto vem da reunião anterior, 

onde todos concordaram que o elemento a representar o Conselho Municipal da Juventude no 

Conselho Municipal de Educação deveria ser um estudante do ensino secundário, no entanto, 

uma vez que não estava nenhum representante presente nesta condição, acordou-se adiar 

este assunto para esta reunião. Continuando, informou que o representante da Associação de 

Estudantes da EB 2,3/S de Barroselas manifestou interesse nesta representação e perguntou 

se mais alguém pretende candidatar-se. Não havendo mais candidatos, procedeu-se à votação, 

de forma secreta, com um único candidato. De forma a dar tempo para recolha dos voto e 

respetiva contagem, deu-se seguimento à Ordem de Trabalhos. ----------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto quatro – Reflexão com o Sr. Presidente da CMVC acerca das políticas jovens para o 

município de Viana do Castelo: --------------------------------------------------------------------------------- 

No uso da palavra, o Presidente da Câmara desculpou-se pelo atraso e iniciou dando nota 

estarem em vista novas políticas para a juventude, previstas no Plano de Atividades e 

Orçamento da autarquia, documento que está em fase de preparação. De seguida, os 

membros tiveram a oportunidade de colocar várias questões ao Presidente da Câmara 

Municipal que, depois de ouvir todas as perguntas, respondeu um a um. Relativamente à 

dificuldade sentida nos transportes, pelo número reduzido de transportes em especial para as 

freguesias, aos fins de semana e horários noturnos, manifestada pelos representantes da 

Associação de Turismo do IPVC e da Associação Juvenil de Deão, referiu estar a tentar-se, ao 

nível da Comunidade Intermunicipal do Alto Minho, aumentar as linhas de transporte, e que 

foi recentemente implementado um programa de redução das tarifas dos transportes. No que 

diz respeito ao pedido de apoio logístico para as várias ações de voluntariado da Junta 

Regional de Viana do Castelo do Corpo Nacional de Escutas mencionou estar disponível, 
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dentro das possibilidades da autarquia. No que toca às várias abordagens de redução de 

plástico, referidas pelos membros da Assembleia Municipal pelo PS, da Juventude Socialista e 

da Athena, admitiu ser necessário um forte trabalho de sensibilização e de estratégias de 

intervenção mais alargadas. Quanto à importância de dar a conhecer o que os jovens fazem, 

questão levantada pela representante da Assembleia Municipal pelo PS, disse estar disponível 

para se fazer uma mostra das Associações Juvenis. Relativamente à falta de habitação para 

estudantes e falta de alojamento hoteleiro, assunto abordado pelo membro da Juventude 

Comunista Portuguesa, reforçou que são, de facto, necessidades identificadas. Em relação ao 

alojamento hoteleiro estão previstas mais 4 unidades hoteleiras. Em relação ao alojamento 

para estudantes, informou já ter reunido com o Presidente do IPVC, sendo que esta não é uma 

dificuldade sentida apenas deste concelho, verificando-se o mesmo no concelho de Melgaço, e 

que já existe um projeto em curso na antiga residência estudantil que permitirá mais 16 

camas. Para além disso, referiu que se está a procurar outros possíveis locais. No que toca à 

falta de espaço para as noites académicas, preocupação expressa pela representante da 

Associação de Gestão do IPVC, mencionou que a Câmara Municipal não pode intervir a este 

nível. No que toca aos Serviços Municipalizados e Saneamento Básico de Viana do Castelo, 

explicou que não haverá privatização das águas, apenas haverá uma empresa pública a 

explorar e gerir a gestão do sistema de águas do município. Quanto à questão da criação de 

um Skate Park, mencionada pelo representante da Juventude Comunista Portuguesa, referiu 

estar prevista uma área para desportos radicais na zona do antigo barracão de touros. ----------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto cinco – Eleição de representante no Conselho Municipal da Educação (continuação): -- 

Quase a terminar, e agradecendo a presença do Sr. Presidente da Câmara Municipal neste 

plenário, Carlota Borges revelou o resultado da votação referente à eleição do representante 

no Conselho Municipal da Educação, tendo este sido aprovado com 21 votos a favor, 1 

abstenção e 1 nulo. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto seis – Outros assuntos: ------------------------------------------------------------------------------------- 

Chegados ao fim da reunião, a Presidente do Conselho Municipal da Juventude relembrou que 

o Plano de Atividades e Orçamento da autarquia está em fase de preparação e que estão 

abertos a sugestões, caso assim entendam. Para finalizar, agradeceu mais uma vez a presença 
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e deu por encerrada a sessão. -------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 


